
厚生常任委員会活動レポート

開 催 日：令和５年７月２４日(月)

開催場所：１・２号委員会室

町 立 病 院

１．町立病院の管理運営について

令和５年度６月の入院・外来合計診療収入について、前年実績より３千 220 万４

千円・予算より１千 505 万９千円多い実績があったと報告を受けました。

【主な質疑】

委員：ドクターと医療関係者との溝が生じている状況はありますか？

担当：職員が疲弊していることは事実ですが、溝というよりは、忙しさの中でどのよう

な経営を続けていくのかが課題であり、これから 110 床プラスを掲げ、看護師以

外の医療従事者が看護職員の負担軽減に向け取り組んでいきます。

委員：労働基準監督署是正勧告対応の経過について教えてください。

担当：勧告後に院内で協議し、労務Ｑ＆Ａの作成、スマホやパソコンから相談出来るオ

ンライン意見箱を設置し、事務職・管理職で回答しています（相談件数 20 件）。

その他、過重労働による対策宣言文書の配付、３月７日に管理職へ基礎知識の習

得を目的に労務勉強会を実施し、また、令和４年 12 月分の未払時間外手当を支

給しました。医療技術職の土日の時間外勤務については振替を推奨し、休日の確

保に取り組んでいます。また、令和５年３月よりＩＣカードによる出退勤システ

ムを導入し、時間外等のチェックを行っています。

委員：町の広報誌に院内ボランティアと看護助手募集の記事が掲載されていましたが、応

募状況はどうですか？

担当：院内ボランティア団体の会員が高齢化等により減少したため、団体からの要請

を受け掲載しましたが、応募は今のところありません。看護師の人員もギリギリ

のところで、夜勤ができる看護師は厳しい状況です。応募はありませんが、リク

ルート活動は今後も続けていきます。

委員：ＬＩＮＥを使用した案内は、いつから実施できますか？

担当：電子カルテが９月導入完了を予定しているので、完了後に実施できるよう準備

中です。

委員：重度障がいのある家族を持つ方が、病院へ葬儀や通院のための一時預かり等の問い

合わせをすると、24 時間の付き添いができるなら入院可能との回答で、他の手段

も要望に合わずに諦めたとのことです。美幌や旭川では、介護カルテを作成し、お

試しで１日親がついて入院、次回から付き添いなしで入院できる態勢が確立されて

います。また、町立病院で薬の処方ができないのは、どうしてでしょうか？

担当：基本的に付き添いがなければ入院は無理ですが、ご家族に何かあれば対応でき



る「レスパイト入院」を実施しています。今後は人手不足を整えた上で、レスパ

イト入院を強化できるよう取り組んでいきます。また、薬については、種類によ

って専門資格がないと処方できないものがあり、それに該当しました。

委員：ワクチン接種について、12 月で閉院の中標津こどもクリニックでは、障がい等の

ある場合、車まで来て接種していました。町立病院ではどのように対応しますか？

担当：車内対応について検討していきます。

委員：新たな開業医への委託も検討してみてください。

町民生活部

１．新型コロナウィルスへの対応について（新型コロナワクチンの接種状況について）

６月 30 日までの接種状況と秋季接種の予定について報告がありました。

秋接種対象者：初回を終えた５歳以上（接種日時点）の者 18,356 人

実施時期：９月～12 月

使用ワクチン：ＸＢＢ.1 系統含有する１価ワクチンを予定

【主な質疑】

委員：広報等はしないのでしょうか？

担当：65 歳以上の高齢者の重症化を防ぐことを目的として実施していますので、国の

通達に基づき検討していきます。

２．マイナンバーカードの交付状況等について

【主な質疑】

委員：当町の普及率、紐づけによるトラブルはありますか？

担当：７月 16 日現在、普及率 76％で全国平均 74％を上回っている状況です。誤交付・

紐づけのトラブルも報告はありません。

３．住民生活・環境衛生事業について

（1）合葬墓について

現在、準備工（計画・測量等）の段階との説明を受けました。

【主な質疑】

委員：完成後の管理は町で行いますか？破損等の整備はどこが対応しますか？

担当：町で管理し管理人対応はお盆期間のみです。修繕等は都度現場で対応します。

委員：設置場所のそばに樹木があり、基礎砂利だと根はどのようにしますか？

担当：樹木は現存させたいのですが、基礎の関係もあり３本伐採予定です。

（２）広域バス路線について

標津標茶線のダイヤ改正に伴う 571 便等の統廃合により、時刻の変更、料金の値上げに

ついて説明を受けました。

【主な質疑】



委員：標津高校までの通学定期料金が値上がりしますが、生徒や保護者へ説明はしま

したか？

担当：標津高校の通学料金は標津町が負担していて、了承済みとなっています。


